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Ухтинский боксер, студент УГТУ Ержан Залилов дебю-
тировал на профессиональном ринге в андеркарде 
перед боем за титул чемпиона мира по версии WBU, 
который состоялся 16 мая в Ледовом дворце. 
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Выпуск 2015 года можно счи-
тать самым многочисленным за 
всю историю УГТУ: вместе с почти 
2 000 выпускников вуза (очной и 

заочной форм обучения) «путев-
ку в жизнь» получат вчерашние 
учащиеся техникума и колледжей, 
входящих в состав университет-

ского комплекса — всего около 
пяти тысяч человек. Очевидно, 
что самой актуальной для боль-
шинства из них не сегодня завтра 
станет проблема поиска работы.

Руководство УГТУ вместе с 
предприятиями и организация-
ми-партнерами уже не первый год 
проводит ярмарки вакансий для 

студентов, но, как правило, в них 
участвует ограниченное число ра-
ботодателей от одной-двух отраслей 
экономики. Нынешнее мероприятие 

тем и отличается, что представило 
площадку для всех структур, заинте-
ресованных в притоке молодых ква-
лифицированных кадров.

Как рассказал проректор УГТУ 
по учебной работе Эмин Ягубов, 
приглашения участвовать в пред-
распределении были направлены 
почти 200 предприятиям и орга-
низациям Ухты и республики. При-
няли участие в мероприятии 27 из 
них, еще 10 предоставили списки 
вакансий заочно. Всего вниманию 
выпускников УГТУ было представ-
лено около 300 вакансий.

— Предварительное распре-
деление позволяет нам охватить 
максимальное количество рабо-
тодателей и выпускников, — счи-
тает Ягубов. — То, что все они 
встречаются на одной площадке, 
дает выпускникам возможность 
не ограничивать себя в выборе 
будущей профессии. В свою оче-

редь, работодатели имеют шанс 
познакомиться с куда большим, 
чем обычно, числом соискателей. 
Здесь больше общения, больше 
контактов. Формат новый, демо-
кратичный, есть конкуренция. 
Уверен, в следующий раз число 
участников будет больше.

Впрочем, как всегда вне кон-
куренции оказались такие «гран-
ды» промышленности республи-
ки, как предприятия Газпрома, 
ЛУКОЙЛа, Транснефти — страте-
гические партнеры университета, 
которые уже несколько десятиле-
тий охотно принимают на работу 
выпускников вуза. Внимательно 
изучали студенты и предложе-
ния предприятий строительной, 
транспортной и других отраслей, 
сферы ЖКХ, учреждений социаль-
ной сферы и даже отдела военко-
мата РК по Ухте, который «соблаз-
нял» студентов перспективами 
контрактной службы.

Впервые в этом году наблю-
дать за процессом распределе-
ния выпускников УГТУ пригласи-
ли старшеклассников ухтинских 
школ. По мнению организато-
ров мероприятия, это поможет 
16-17-летним мальчишкам и дев-
чонкам узнать, какие профессии 
сегодня востребованы на рынке 
труда, а также убедиться в высо-
ком уровне подготовки студен-
тов университета, чьи знания и 
профессиональные навыки вос-
требованы ведущими предпри-
ятиями и организациями нашего 
города и региона в целом.

На открытии мероприятия 
ректор ухтинского университе-
та, профессор Николай Цхадая 
еще раз подчеркнул, что звание 
«выпускник УГТУ» сродни знаку 
качества: «Качество образования 

— вот что мы ставим во главу угла 
в своей каждодневной работе. Но 
наших выпускников отличают не 
только доскональное знание спе-
циальности и высокий профес-
сионализм: каждый студент вуза 
— это еще и настоящий патриот 
УГТУ, патриот республики, патри-
от великой России!»

На днях HeadHunter Россия и Career.ru завершили проведение совместного ис-
следования, целью которого было узнать, насколько охотно российские работодатели 
набирают в штат молодых специалистов. Результаты показали, что сотрудников без 
опыта нанимают только 89% опрошенных фирм, 17% компаний в этом году существен-
но сократили места для данной категории соискателей, 6% — полностью перестали 
брать молодых специалистов.

минобрнауки.рф

«Репетиция» 
трудоустройства

Лариса ЧУПРОВА

Более ста бойцов Коми регионального отделе-
ния «Российских студенческих строительных 
отрядов (РСО)» собрались 23 июня на площади 
возле главного корпуса УГТУ, где состоялась 
торжественная церемония открытия летнего 
трудового семестра.    

В открытии приняли участие более 100 бойцов ли-
нейных отрядов «11-й Легион», «Латник», «Барс», «Спар-
танец», «Пазл», «Лидер», «Крылья», «Орел» и другие.

С приветственным словом к стройотрядовцам 
обратились проректоры УГТУ, ветераны стройотря-
довского движения Дмитрий Безгодов, Андрей До-
зморов, Эмин Ягубов, Сергей Штоль, командир Коми 
регионального отделения «РСО» Семен Башкиров, а 
также почетный гость, ветеран стройотрядовского 
движения Михаил Дронов. Они пожелали бойцам 
амбициозных планов, богатых и добросовестных за-
казчиков, хорошей зарплаты, прекрасного настрое-
ния и крепкого дружеского плеча.

По традиции командиры линейных отрядов под 
звучание гимнов подняли флаги Российской Феде-
рации, Республики Коми, УГТУ и ЗССО — Зонального 
студенческого строительного отряда. Затем студен-
ты произнесли торжественную клятву стройотря-
довца, которую зачитала студентка ухтинского вуза 
Клавдия Артеева.

Председатель правления КРО «РСО» Дмитрий 
Безгодов вручил командирам отрядов путевки на 
работу в новом трудовом  семестре. Бойцы отпра-
вятся в детские оздоровительные лагеря «Гренада», 
«Орленок», «Черноморская Зорька», на стратегиче-
ские объекты Усинска и других городов России. В 
этом году создан и особый трудовой отряд, состо-
ящий из бойцов государства Непал. Они уже при-
ступили к работе на базе ухтинского университета. 
Всего в этом году в стройотряды пришли более 380 
студентов.

Бойцов поздравили музыкальными номерами 
творческие группы студенческих отрядов и извест-
ный ухтинский бард Сергей Шеркунов — песней про 
«яростный стройотряд». Финальной точкой торже-
ственной церемонии стала коллективная фотогра-
фия всех участников ЗССО на фоне главного корпуса 
УГТУ.

В этот же день начала свою трудовую вахту и 
традиционная «Школа командного состава» для 
командиров и комиссаров студенческих строитель-
ных отрядов УГТУ. Ее «ученики» прослушали раз-
личные лекции, тренинги, семинары, направленные 
на развитие навыков работы с коллективом. Основ-
ной задачей школы стало формирование «дорож-
ной карты» отряда — модели его деятельности на 
протяжении пяти лет. С «дорожной картой» были 
связаны и соревнования между командами бойцов. 
Участники школы получили соответствующие сер-
тификаты, а команды-победительницы — призы. 

Яростный стройотряд

Фото Богдана ЦАБЕРЯБОВА

Фото Ирины САННИКОВОЙ

Алексей ШЕСТАКОВ

Масштабное мероприятие состоялось во вторник, 19 мая, в спорт-
комплексе «Буревестник». Там прошло так называемое пред-
варительное распределение выпускников УГТУ, которое можно 
назвать «репетицией» трудоустройства, предстоящего всем экс-
студентам уже очень скоро.
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Интернационал 
на открытом воздухе
Алексей ШЕСТАКОВ

Ухта продолжает праздновать 70-ую годовщину Победы в Вели-
кой Отечественной войне. В субботу, 16 мая, на туристической 
базе «Крохаль» (УГТУ) состоялся праздник, на который получи-
ли приглашения руководители всех национально-культурных 
автономий и обществ города.

Тесный и неформальный круг представителей разных национально-
стей, населяющих Ухту, единило общее трепетное отношение к празд-
нику Победы, который в последнее время стал символом исторической 
правды и справедливости, а не просто «красной» датой в календаре.

Об этом говорил в своем приветственном «тосте» и начальник 
управления культуры Ухты Владимир Юрковский. Он также заметил, 
что именно в дружеской атмосфере, которая присуща таким встречам 
на открытом воздухе, по-настоящему проверяется на прочность друж-
ба народов. 

Организаторы праздника развлекали его участников и гостей вик-
торинами на разные темы, конкурсом на знание песен военных лет и 
другими состязаниями на эрудицию и творческие способности.

Как известно, базу на Крохале в качестве площадки для проведения 
мероприятий национально-культурных автономий предложил исполь-
зовать в свое время ректор УГТУ Николай Цхадая. Ухтинские НКА идею 
приняли и осуществили при поддержке администрации города. Теперь 
встречи, подобные субботнему «опен-эйр», будут проходить раз в три 
месяца.

ИРС пересчитают 
на рубли
Алексей ШЕСТАКОВ

В новую фазу реализации вступила индексно-
рейтинговая система оценки деятельности 
студентов (ИРС), которая должна фиксировать 
и учитывать их активность во всех сферах 
жизни УГТУ, включая учебу, и преобразовы-
вать сухие статистические данные в реальные 
стипендии и индивидуальные рейтинги. В 
прошлом году состоялся ее пробный запуск, 
показавший слабые места системы и отно-
шение к ней самих студентов. После прове-
денной работы над ошибками создатели ИРС 
заявили о начале второго этапа внедрения 
своей разработки в жизнь.

«Мы собрали и проанализировали все замеча-
ния и предложения студентов о том, как должна 
функционировать система, — рассказал «АМ» раз-
работчик ИРС, аспирант Константин Рочев. — В ито-
ге корректировки составили примерно 30-40 про-
центов: изменились некоторые показатели оценки, 
был максимально облегчен процесс ввода данных, 
устранены мелкие недоработки. На мой взгляд, на 

сегодняшний день ИРС стала удобнее в использова-
нии, чем была в прошлом году».

А это значит, что после того как студенты внесут 
в систему данные за весенний семестр 2015 года 
(крайний срок — 25 июня), уже осенью они будут 
учтены при начислении реальных стипендий. Как 
подтвердил Константин Рочев, в том и состоит суть 
второй фазы — монетизировать «активности» сту-
дентов. 

Распространение опыта УГТУ по внедрению 
ИРС среди представителей сообщества нефтегазо-
вых вузов России, возможно, начнется через пол-
года с нескольких нефтегазовых кафедр Тюменско-
го и Уфимского нефтегазовых университетов.

Для справки: ИРС — информационная 
система, обеспечивающая накопление портфо-
лио студента для построения общевузовского 
рейтинга, перераспределения части стипендии, 
подбора кандидатов на повышенные стипендии, 
представления кандидатур на корпоративные 
стипендии, стажировки и трудоустройство. В ИРС 
будет накапливаться информация для формирова-
ния выпускной характеристики и портфолио для 
потенциальных работодателей.
Первый, экспериментальный, запуск индексно-рей-
тинговой системы оценки деятельности студен-
тов УГТУ состоялся в 2013 году на кафедре ИСТ, а  в 
рамках всего вуза — в 2014 году.

На территории Детского парка 
17 апреля прошла плановая тре-
нировка кадетов университета.
Надежда СВИРЧЕВСКАЯ

Слова «боевая подготовка» для студентов групп ЧС Горно-нефтяного 
колледжа ИИ (СПО) УГТУ так же привычны, как названия учебных 
дисциплин. Без приобретения военно-прикладных умений и навы-

ков, воспитания дисциплинированности говорить о готовности к 
действиям в экстремальных ситуациях не приходится.    

Сначала кадетам были показаны приемы ножевого боя, способы 
его ведения, приемы защиты и нападения. Попутно затронули 

психологические аспекты работы с холодным оружием. Теория 
завершилась спаррингами, в ходе которых кадеты закрепля-
ли полученные знания. 
На следующем этапе отрабатывали тактику зачистки здания. 

Любое тактическое действие состоит из маленьких приемов. 
Здесь уместна аналогия с семью музыкальными нотами: нот всего 
семь, а сколько придумано музыки! Так и  в работе штурмовой груп-
пы из определенного количества тактических приемов, доведенных 
до автоматизма выполнения, складывается картинка операции. 

— Выход на крышу здания и зачистка его сверху вниз является наи-
более предпочтительным методом. Однако более распространены 
захват нижнего этажа и зачистка снизу вверх, — объясняет Леонид 
Краснопёров, начальник ПСО УГТУ.  — Правильное применение и 
сочетание тактических приемов снижает потери и ускоряет выполне-
ние задачи. 
Финальным аккордом воскресной тренировки стала игра лазертаг — 
бонус за отвагу и выносливость от клуба «TOP GUN» и его руководи-
теля Александра Чирко. 

Кадеты, 
на штурм!

Алексей ШЕСТАКОВ

Всероссийская акция «Си-
рень Победы», которая про-
водится в апреле-мае при 
участии волонтеров, ветера-
нов Великой Отечественной 
войны, общественников и 
всех неравнодушных граж-
дан, прошла и в Ухте.

Восемь саженцев кустов си-
рени были посажены на аллее 
возле главного корпуса УГТУ в 
четверг, 21 мая. В акции приня-
ли участие ветераны войны, в 
том числе помощник ректора 
Георгий Федорович Фиронов, а 
также активисты волонтерского 
корпуса университета, сотруд-
ники профкома и многие другие.

ФОТОФАК Т

28 мая в 12.00 на базе пожарно-
спасательного отряда УГТУ пройдут 
соревнования кадетов-спасателей.

!

Фото Ирины САННИКОВОЙ

Фото Ирины САННИКОВОЙ

Фото Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
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Подготовила 
Нина ДУХОВСКАЯ 

Как мы уже сообщали, в 
этом учебном году в вузах 
России изменились усло-
вия перевода студентов с 
внебюджетной формы об-
учения на бюджетную. Если 
раньше воспользоваться 
этой возможностью могли 
только те, кто учился на 
«отлично» два последних 
семестра, то теперь начать 
учиться бесплатно могут 
и «хорошисты». Это очень 
существенно для многих 
студентов. Например, в 
УГТУ переведены прика-
зом ректора на свободные 
бюджетные места уже 20 
человек. 

— На мой взгляд, это совсем не 
много, — считает проректор по 
учебной работе Эмин Ягубов. 

— Вакантные бюджетные места 
в нашем университете есть. 
Но для того, чтобы перейти на 
бесплатное обучение, студент 
должен учиться без троек,  не 
иметь академической задол-
женности, дисциплинарных 
взысканий и задолженностей по 
оплате. Однако проблема в том, 
что таких ребят не так много, 
как хотелось бы. Почему-то у 
молодых людей сегодня отсут-
ствует стимул к отличной учебе. 
Отметка «удовлетворительно» в 
зачетке многих вполне устраи-
вает. Мне это трудно понять: в 
нашей семье всегда все учились 
только на пятерки: мои родите-
ли, мы с сестрой. Я убежден, что 
во все времена быть отличником 
престижно. Это повышает само-
оценку человека и помогает ему 
занять достойное место в жизни. 
А реалии сегодняшнего дня 
таковы, что хорошо учиться еще 
и выгодно: не нужно платить за 
учебу в вузе довольно крупные 
суммы. Для многих такие расхо-
ды очень обременительны. И я 
с большим уважением отношусь 
к студентам, которые стремятся 
своей отличной учебой заво-
евать это право — перейти с 
внебюджетной формы обучения 
на бюджетную. Надеюсь, при-
меру этих ребят последуют и 
другие. И в нашем университете 
станет больше отличников и 
хорошистов.   

Около 600 школьников 
стали призерами инженерной 
Олимпиады «Будущее России»

Определились победители первой многопрофильной инженер-
ной Олимпиады «Будущее России». В первый же год проведения 
Олимпиады, организованной Минобрнауки России совместно с ве-
дущими техническими вузами страны, ее участниками стали более 
17 тысяч школьников 9-11 классов из 35 регионов России. По итогам 
двухуровневого отбора определены 597 лучших участников в пяти 
профилях: машиностроение; технологии материалов; авиационная 
и ракетно-космическая техника; ядерная энергетика и технологии; 
техника и технологии кораблестроения и водного транспорта. 

Подготовительный этап олимпиады проходил в октябре — дека-
бре 2014 года на площадках вузов, а также в Интернете. Педагоги и 
научные сотрудники ведущих вузов провели с ребятами занятия по 
ТРИЗу и логике, рассказали об истории, технологии и перспективах 
развития отрасли, о современных проблемах и новейших открытиях. 
В январе 2015 года завершился отборочный этап, в ходе которого 
ребята в школах и онлайн-режиме решали задачи по математике, 
физике, логике, оформленные в контексте выбранных ими отраслей. 
Заключительный этап олимпиады прошел в марте 2015 года и собрал 
около 3 тысяч школьников из 35 регионов России. 

На протяжении всех соревнований в качестве экспертов и 
членов жюри выступило сообщество работодателей: задания для 
ребят разрабатывали ведущие специалисты технических вузов 
России, а экспертизу заданий проводили представители корпора-
ций и предприятий. Они высоко оценили общий уровень участни-
ков, отметив, что некоторые из представленных работ уже сегодня 
готовы к патенту.

Правительство создает 
единую систему 
учета учащихся

Минобрнауки разработало законопроект, который подраз-
умевает внесение изменений в законы «Об образовании» и «Об 
опеке и попечительстве». Суть документа в том, что министерство 
намерено создать расширенную базу об учащихся школ, технику-
мов, колледжей, вузов, в которую будут входить не только персо-
нальные данные каждого ученика (студента), но и сведения о его 
успеваемости, достижениях (участие в конкурсах, олимпиадах, 
соревнованиях), а также информация о состоянии здоровья. Это 
будет совместный проект Минобрнауки, Минздрава, Минтруда, 
органов опеки и попечительства, налоговой службы, пенсионного 
фонда, существенно упрощающий работу данных инстанций. В 
правительстве пояснили, что единая система учета необходима, 
так как сегодня у государственных служб нет достоверной инфор-
мации об учащихся, которая бы отображала реальную картину 
занятых обучением (учеников, студентов) и тех, кто нуждается 
в образовательных услугах. Помимо данных детей, скорее всего, 
будут собираться и персональные данные родителей, так как для 
службы опеки и попечительства важна информация об обста-
новке в семье. Предполагается, что после реализации проекта в 
базе только по учащимся будет предоставлена информация о 22-х 
миллионах граждан РФ.

Обещанного повышения 
стипендии не будет?

Студенческое сообщество вузов страны серьезно обеспокоено 
законопроектом федерального бюджета, в котором депутаты на 
последующие 3 года предусматривают рост стипендий на 5,5%, 
вместо обещанных Министерством образования и науки 25%. Упол-
номоченный по правам студенчества Артем Храмов направил главе 
Госдумы Сергею Нарышкину подписанное 63 вузами обращение, в 
котором призывает пересмотреть данный законопроект и про-
вести повышение стипендий не ниже величины инфляции, размер 
которой в 2015 году по прогнозам будет равняться 12,2%.

Артем Хромов отмечает, что сегодня базовая академическая 
стипендия составляет 1 340 рублей. Каждый вуз сам принима-
ет решение о размерах надбавок к указанной сумме. Величина 
стипендии может равняться 3-4 тысячам рублей. Но все же многим 
студентам, аспирантам катастрофически не хватает этих денег, они 
вынуждены подрабатывать, отодвигая учебу на второй план.

Данное обращение к парламентариям прокомментировал Вла-
димир Бурматов — первый зампредседателя комитета Госдумы по 
образованию от партии «Единая Россия». Он считает, что студентам 
необходимо обращаться не к депутатам Госдумы, а к Министерству 
образования, которое полностью занимается распределением 
бюджетных средств. Бурматов отметил, что раз финансирование 
образования и науки практически не сократилось, в отличие от 
остальных отраслей, то чиновникам надо перестать «прикармани-
вать» бюджетные средства.

www.eduhelp.info, минобрнауки.рф

Петр БОБОШКО,
 3 курс, группа ТМО-2-12 ИГНиТТ:

— Труднее всего мне было учить-
ся на первом курсе. Никак не мог 
привыкнуть к тому, что уроки 
каждый день делать не нужно, а 
экзамены надо сдавать два раза 
в год. Поэтому на сессиях полу-
чал трояки. Потом втянулся. И 
уже три семестра учусь только на 
«хорошо» и «отлично». Оказыва-
ется, это не так уж трудно: просто 
надо лучше готовиться к экзаме-
нам, и все. 

Павел КАНЕВ, 
3 курс, группа ЭТ-2-12 СТИ:

— Я поступал в УГТУ на вне-
бюджет с мыслью перевестись 
со временем на бесплатное 
обучение. Шел к этому три года. 
Пятерок у меня немного, в основ-
ном, по гуманитарным дисци-
плинам. Технические предметы 
даются сложнее, но все же учусь 
без троек. 

Анна СЕКА, 
3 курс, группа СМ-12 СТИ:

— А мне нравится хорошо учить-
ся. Я в университете пока еще 
ни одной тройки не получила. А 
прошлую сессию сдала на одни 
пятерки. Очень обрадовалась, 
когда узнала, что буду теперь 
учиться на бюджетной основе, 
бесплатно. 

Валерий МАКАРЕНКО, 
3 курс, группа НГД-4-12 
ИГНиТТ:

— Конечно, я с самого начала 
хотел учиться бесплатно. Но по-
лучилось у меня не сразу. После 
школы трудно было привыкнуть 
к вузовским требованиям. Осо-
бенно черчение я не люблю. Но 
потом попроще стало. На втором 
курсе летнюю сессию без троек 
сдал, а на третьем — зимнюю. 
Мне кажется, чем дольше учишь-
ся — тем легче учеба дается. 

Слово — 
студентам

Быть 
отличником —      
   престижно 
и выгодно! 

НОВОСТИ ОБРАЗОВАНИЯ РФ

В Москве начнут возводить школы-трансформеры
Суть идеи в том, что одно и то же здание можно будет использовать и в качестве са-
дика, и в качестве начальной школы или при необходимости их совмещать. По плану 
сооружение рассчитано на 300 мест, то есть на 12 групп детсада или 12 классов по 
25 человек начальной школы. Также допускаются всевозможные комбинированные 
варианты, например, 8 детсадовских групп и 4 младших класса.

минобрнауки.рф
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Лариса ЧУПРОВА

Современная дама-руководи-
тель, умная, дипломатичная, 
ухоженная, спортивная и 
деловая женщина... Так отзы-
ваются коллеги о начальнике 
отдела аспирантуры УГТУ Инне 
Ивановой.

Деловая женщина. Инна Алек-
сандровна окончила Новочеркас-
ский политехнический институт по 
специальности «Химическая техно-
логия керамики и огнеупоров, ин-
женер химик-технолог», работала в 
научно-конструкторском техноло-
гическом бюро «Пьезопробор» при 
Ростовском государственном уни-
верситете. И вот уже более 20 лет 
жизнь связана с ухтинским вузом. 
Она дипломатична: знает, как раз-
решить конфликт с минимальными 
потерями. Терпелива и может долго 
ждать результата, если уверена в 
успешном исходе. Она любит аргу-

ментированно спорить. Как отме-
чают коллеги, с честью выходит из 
самой щекотливой ситуации, умеет 
сдерживать эмоции и контролиро-
вать свое поведение.

Обожает путешествовать. 
Сейчас, когда вы держите в руках 
свежий номер «АМ», наша герои-
ня отмечает свой день рождения 
у подножия вулкана Эйяфьятлай-
окудль в Исландии. Еще в портфо-
лио путешественницы такие стра-
ны, как Дания, Швеция, Норвегии, 
Финляндия, Австрия, Черногория, 
Великобритания. Любовалась про-
зрачными водами Байкала, гуляла 
по яркому и ультрасовременному 
Стамбулу.

О братьях меньших. Инна 
Александровна питает самые 
нежные чувства к своему четве-
роногому другу Патриции редкой 
породы папильон.  Эта очарова-
тельная собачка радует ее красо-
той и милейшими повадками. Па-

пильоны (фр. papillon — бабочка) 
получили свое название из-за сто-
ячих пышных ушек в форме кры-
льев бабочки.

Чтобы обрести в собаке надеж-
ного и верного друга и понять пси-
хологию любимицы, хозяйка чита-
ет много специальной литературы. 
Одна из ее любимых — «Главная 
книга «Вожака стаи» Цезаря Мил-
лана.

«У меня много увлечений, — 
говорит Инна Александровна. — 
Развожу цветы и пряные травы, 
используя гидропонику, люблю 
фотографировать. Много читаю, 
слушаю музыку, гуляю с собакой, 
активно использую возможности 
интернета для общения с друзья-
ми из разных городов и стран».

Вдохновение — в работе. 
Личное обаяние и грамотно ис-
пользованные знания сделали 
Инну Александровну одной из 
уважаемых и любимых наставниц. 
Ее обаяние и врожденная харизма 
увлекают аспиранта, заставляют 
прислушаться к ее идеям, моти-
вируют на научные эксперименты. 
Через ее руки прошли более тыся-
чи аспирантов и соискателей. Она 
свидетель того, как аспиранты про-
фессионально растут и становятся 
деловыми и уважаемыми людьми. 
И, несмотря на драмы в личной 
жизни, каждый ее день пропитан 
позитивом и насыщен яркими кра-
сками.

«Как мне это удается? Просто я 
люблю жизнь!» — улыбается Инна 
Иванова.

И майская поездка на ледники 
Исландии тому подтверждение! 

Просто 
я люблю 
жизнь

Алексей ШЕСТАКОВ

Центр коллективного пользования на-
учными ресурсами УГТУ сравнительно 
невелик по площади, но возможности 
его куда больше. В свою очередь Центр 
исследований керна, входящий в состав 
ЦКПНР, занимается исследованиями, 
направленными на решение актуаль-
ных задач разработки месторождений 
высоковязких нефтей и обоснование 
новых технологий. Сделанные в его сте-
нах открытия могут ни много ни мало 
изменить будущее целой отрасли.

Аспирант кафедры РЭНГМиПГ Станис-
лав Калинин в настоящее время именно 
тем и занимается — изменяет будущее. 

Он с единомышленниками ведет иссле-
дования свойств аргиллита Ярегского ме-
сторождения, изучает, как влияет нагрев 
образцов на их фильтрационные свойства. 
Проще говоря, ищет ответ на вопрос «Что 
будет с такой породой в пласте при кон-
такте ее с теплоносителем (паром)?», за-
данный заказчиком исследования — ком-
панией ЛУКОЙЛ.

Параллельно, в рамках своей диссерта-
ции, посвященной повышению эффектив-
ности технологий теплового воздействия 
для разработки месторождений высоко-
вязких нефтей (в условиях Ярегского ме-
сторождения), Станислав «ставит опыты» на 
образцах керна. Их конечная цель — опре-
делить, какие факторы могут повысить эф-
фективность теплового воздействия на за-
лежь ярегской высоковязкой нефти.

Как разговорить… 

камень В экстракторе Сокслета происходит растворение остатков 
нефти в образце керна.

Капилляриметр позволяет получать 
сведения о структуре порового 
пространства. 

Этот прибор измеряет удельное электрическое 
сопротивление образцов.

В насыпной модели можно задавать необходимые 
свойства пласта, а затем изучать происходящие в 
нем процессы. 

Образец направляется в «шкаф» установки для исследования 
керна, где создается необходимая температура. 

Поромер расскажет все о пористости 
породы. 

СЛОВАРИК
Керн — образец горный породы, 
полученный путем специального 
бурения.
Аргиллит — твердая, камнеподоб-
ная глинистая горная порода.

Фото Сергея СОКОЛОВА

День рождения как персональный 
Новый год. Можно подводить 
итоги и строить планы.

Эльчин Сафарли

Фотографии Ирины САННИКОВОЙ
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Ведущая 
рубрики 
Лариса 
ЧУПРОВА

— Завершились финальные игры по баскет-
болу в зачет круглогодичной спартакиады 
«Бодрость и здоровье». Самой результативной 
стала команда АУП (обыграла ИФП со счетом 
38:31), серебро у сборной ИФП, бронза у ба-
скетболистов ИнНГиТТ.

В субботу, 16 мая, спортивные 
болельщики «жемчужины Се-
вера» могли насладиться дина-
мичными боксерскими боями: 
четырьмя рейтинговыми в 
андеркарде и главным поедин-
ком, в котором за престижный 
пояс Всемирного боксерского 
союза WBU в полулегком весе 
вышли сражаться представи-
тель Мексики Насифф Кастильо 
и пскович Андрей Богданов. А 
еще в этот вечер прошел пер-
вый профессиональный бой 
талантливого боксера, студен-
та УГТУ Ержана Залилова. 

За день до поединков в тор-
говом центре «Ярмарка» прошла 
пресс-конференция и взвешива-
ние боксеров из пяти стран: Рос-
сии, Украины, Танзании, Казахста-
на и Мексики.  Там же горожане 
смогли пообщаться со спортсме-
нами и взять автографы на память.

ДЕНЬ БОЕВ
В андеркарде (с англ. undercard 

— короткий, «разогревающий», 
матч для менее известных бойцов) 
прошли четыре поединка. Пары 
были подобраны по весовой кате-
гории. 

Первый бой в номинации су-
персредний вес начинают харь-
ковчанин Игорь Макаедов и Му-
рад Далхаев из Дагестана. Бой 
продлился все шесть раундов, 
победу присудили российскому 
боксеру.

Второй бой — в категории до 
55 кг. Синий угол занимает петер-
буржец Владислав Сагалаков, в 
красном — ухтинец, студент УГТУ 
Ержан Залилов. Ержану 22 года, он 
из Казахстана, за его спиной толь-
ко любительские встречи и шко-
ла тренеров Алексея Тиранова и 
Ивана Шубина.

В матче 6 раундов по три ми-
нуты. В первой трехминутке бок-

серы оценивали друг друга, про-
водили «разведку». Во втором 
раунде работали корпусом и ста-
рались сбить дыхание сопернику. 
В третьем раунде зрители увидели 
атакующий бокс. Было очевидно, 
что инициатива у Залилова, Сага-
лаков лишь оборонялся. В четвер-
том раунде на отметке 1 минута 
40 секунд рефери остановил бой 
и присудил Ержану Залилову по-
беду техническим нокаутом. 

Следующие два боя были 
рассчитаны на 8 раундов, но за-
вершились гораздо раньше. В 
среднем весе встретились Марат 
Хузеев (Миасс) и опытный боксер 
из Санкт-Петербурга Игорь Сели-
ванов. Всего два раунда провели 
боксеры и техническим нокау-
том победу заработал питерский 
спортсмен. 

Четвертый, международный, 
бой провели 31-летний Паскаль 
Ндомба из Танзании (23 боя, 15 

побед, 13 нокаутов) и действую-
щий чемпион СНГ 25-летний Сер-
гей Горохов (Калининград). За его 
плечами 5 победных боев, в т.ч. 4 
нокаутом. 

Уже во втором раунде танза-
ниец получил рассечение брови, 
а у нашего спортсмена разошлись 
швы на голове. Из-за травмы Па-
скаль Ндомба отказался продол-
жать поединок — техническая по-
беда Сергея Горохова.

ПОЯС ДЛЯ ЧЕМПИОНА
В главном поединке за звание 

чемпиона мира по версии WBU 
Андрей Богданов выходил на ринг 
под песню группы «Любэ». Синий 
угол обживал Насифф Кастильо, 
по прозвищу Курносый. Ему 27 лет, 
он достаточно опытный соперник, 
провел 24 профессиональных боя, 
одержав 17 побед (5 нокаутом) и по-
терпев 5 поражений (1 нокаут) при 
2 ничьих. 

В красном углу разместил-
ся российский боксер, которого 
за поведение в бою прозвали 
Джентльменом. В свои 33 года 
спортсмен провел 100 боев, 21 
бой на профессиональной арене, 
у него 19 побед и 7 нокаутов.

После традиционного обмена 
взглядами и удара гонга против-
ники долго проверяли друг дру-
га на прочность. Богданов много 
перемещался по рингу, работал 
преимущественно «в корпус», ча-
сто используя двойной джеб (бы-
стрый дальний удар), и в итоге с 
разницей в 10 очков одержал по-
беду.

Пояс Андрею Богданову вру-
чили тот же, который он полу-
чил больше полугода назад, став 
чемпионом мира по версии WBPF. 
Просто федерация WBU не успела 
вовремя прислать награду.

Как рассказали журналистам, 
соперник псковича поменялся 
всего за пару недель до поединка. 
За титул чемпиона Андрей Богда-
нов должен был сражаться с аме-
риканцем Корнелиусом Локком, 
но у того возникли проблемы с 
визой.

Ержан ЗАЛИЛОВ, студент УГТУ: 
— Господи! Я так рад! Передать не 
могу, как счастлив. Первый бой 
на профессиональном ринге, в 
окружении знаменитых боксе-
ров, это просто счастье! Эмоции 
захлестывают. Хотя знаю, нужен 
холодный разум. Я волновался 
перед боем, боялся растерять 
бойцовский дух, подвести на-
ставников. Меня уже пригласили 
в Испанию, там я проведу не-
дельные сборы. А 19 июня вновь 
выйду на ринг. Уже известно, что 
моим соперником будет опытный 
испанец Мариано Рамос. Сейчас 
займусь учебой, стараюсь не про-
пускать занятия. 

Евгений МОГУТОВ

В середине мая в карельском городе 
Пряжа, расположенном в 50 км от 
Петрозаводска, прошел первый этап 
Кубка России по Северо-Западному 
федеральному округу по спортивному 
пейнтболу. На турнир съехались коман-
ды из Санкт-Петербурга, Мурманской, 
Архангельской и Вологодской областей. 
Республику Коми представляла ухтин-
ская команда «ГладиатоР».

По результатам турнира «ГладиатоР» за-
нял шестое место из десяти команд в своем 
дивизионе. Впереди еще два отборочных 

этапа в Архангельске и Апатитах, где про-
должится борьба за выход в финал.

Для команды «ГладиатоР» это третий 
сезон в Кубке России. По результатам про-
шлого года команда стала третьей и пред-
ставляла СЗФО на финале Кубка России в 
Москве.

С сентября 2014 года Федерацией 
пейнтбола города Ухты при поддержке ру-
ководства УГТУ организована секция спор-
тивного пейнтбола. Команда пополнилась 
новыми игроками. Среди них четыре сту-
дента УГТУ, двое — первокурсник Владис-
лав Качан (ПГС) и второкурсник Вячеслав 
Дымарев (ЭГ) — участвовали в первом эта-
пе Кубка России. Ребята показали хороший 
результат и слаженную командную игру. 

Рядом 
с профи

Гладиаторский 
пейнтбол

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
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Ведущая 
рубрики 
Надежда 
СВИРЧЕВСКАЯ

 — День филолога отмечают сразу вслед за Днем сла-
вянской письменности и культуры.  Это логично: без 
письменности не было бы книг. На днях Владимир Путин 
высказался за «выделение русского языка и литерату-
ры из общего понятия «филология» в самостоятельную 
предметную область в системе общего образования».

День белого цветка родился в начале ХХ 
века в Дании и поначалу был кампанией 
помощи больным туберкулезом. С 1911 
по инициативе государя Николая II Дни 
цветков стали проводиться во многих 
городах России. 
Сегодня акция «Белый цветок» вышла за 
пределы традиционно «туберкулезной» 
тематики. Организаторы акции ставят 
перед собой более  актуальную задачу — 
сбор средств для нуждающихся  много-
детных  семей,  одиноких  матерей, отцов. 
Акция в Ухте пройдет  в форме  большого 
праздника с участием творческих коллек-
тивов города, веселой ярмарки, на кото-
рой будут белые цветы и другие поделки. 
Будут работать детские игровые площад-
ки.

Как вы можете помочь?
В большом количестве необходимы белые 
цветы (форма, размер, материал — лю-
бые). Вы можете изготовить поделки для 
ярмарки: игольницу, игрушку, закладку 

для книги, кухонную прихватку, предмет 
интерьера и т.п. Желательно прикрепить 
примерную цену к поделке и подписать 
имя мастера.

Куда приносить готовые поделки 
и цветы?
1. Храм Святителя Николая Чудотворца, ул. 
Заречная, 22 (церковная лавка). 
2. Часовня на выезде из города, среда и 

суббота, с 10 до 14 ч.
3. Храм Святителя Стефана Великоперм-
ского, ул. Октябрьская, 8 (церковная 
лавка).
4. Храм Покрова Пресвятой Богородицы, 
Зерюнова, 7 (церковная лавка).
5. Приход храма Архистратига Божьего 
Михаила, ул. Интернациональная, 58.
6. Храм Святителя Николая Чудотворца, 
пос. Водный.

7. Храм Казанской Иконы Божией Матери, 
пос. Ярега.
8. ТЦ «Мир», агентство недвижимости 
«Преображение» (левое крыло до конца), с 
9 до17 ч., кроме субботы и воскресенья.
Во всех пунктах приема  стоят коробки с 
надписями «Милосердие. Белый цветок».
Время работы храмов уточняйте по теле-
фонам (информация в интернете).
Если вы изготовили более 100 цветов или 
большое количество поделок (например, 
коллективная работа мастеров), можете 
позвонить по телефону  8-912-54-606-31 и 
договориться о вывозе. 

ТЕЛЕФОНЫ ДЛЯ СПРАВОК: 
8-912-54-606-31, 8-9-222-768-767;     

vk.com/nikolskiyuhta

Организатор акции: Православная служба «Мило-
сердие» при Храме Святителя Николая Чудотворца, ул. 
Заречная, 22.

30 мая  с 12.00 до 16.00 
на площади перед ухтинским городским Дворцом культуры будет проводиться

благотворительная акция

«БЕЛЫЙ ЦВЕТОК»

Поэтическое слово в гумани-
тарной аудитории весьма умест-
но. Свои лирические произведе-
ния прочли участники ЛИТО Ухты 
и поэтического клуба УГТУ: Ната-
лья Фоменко, Дмитрий Безгодов, 
Инга Карабинская, Наталья Завар-
зина, Семен Башкиров, Виктория 
Науменко. 

Хор «Сретение» Храма святых 
равноапостольных Кирилла и Ме-
фодия при УГТУ исполнил духов-
ные песнопения.   

Наш мир напичкан символами, 
как подсолнух — семечками. Для 
кого-то понятие о символах огра-
ничивается коллекцией смайли-
ков. Поэтическая символика твор-
чества четы Безгодовых  — иного 
свойства. Стихотворение супруга 
«Последний ковчег» Татьяна Ро-
мановна положила на музыку. «В 
глазах жены засекречен легко чи-
таемый май…» –крохотное выра-
жение великого чувства.

В университете стало тра-
дицией награждать одаренных 
студентов-гуманитариев в день 
празднования события, опреде-
лившего наш культурный облик 
на тысячелетие вперед. Премии 
имени доктора филологических 
наук, профессора Натальи Васи-
льевны Вулих  в нынешнем году 
были удостоены Валерия Масо-
рина и Наталья Косогова (обе 
из гр. РиСО-11), Игорь Болкин 
(РиСО-10). На память премиан-
там вручили свежий номер науч-
но-гуманитарного, художествен-
но-публицистического журнала 
Ухтинского государственного 
технического университета 
«Concept».

Завершилось мероприятие 
докладом Дмитрия Безгодова, 
проректора по УВРиСВ, на тему 
«Слово и Человек: христианское 
понимание словесной природы 
человека».

Гран-при VI корпоративного фестиваля «Факел» ОАО «Газпром», завершившегося 
23 мая в Сочи, достался юниорам ухтинского United BIT. Саид Джораев, руководитель 
танцевального коллектива, называет победителей «золотым  резервом». 

«Книги. За них Мефодию 
кланяюсь и Кириллу»

Этими словами проректор Дмитрий Безгодов вы-
разил общую признательность тех, кто понимает 
историческую глубину духовного подвига просве-
тителей словенских, на праздновании Дня сла-
вянской письменности и культуры, прошедшем в 
субботу, 23 мая, в университетской аудитории им. 
Питирима Сорокина.

ФОТОФАКТ 

С 14 по 16 мая в спортивном комплек-
се Sportboulevard города Дордрехта 
(Нидерланды) состоялся чемпионат и 
первенство Европы по фитнес-аэро-
бике и хип-хопу. Коллектив United BIT 
Ухтинского государственного техниче-
ского университета занял третье место 
в номинации «HIP HOP ADULTS».

В международных соревнованиях при-
няли участие сильнейшие спортсмены из 
России, Чехии, Польши, Бельгии, Франции, 
Германии, Италии, Швейцарии, Дании, Вен-
грии, Нидерландов и Финляндии.

Российская сборная представила 27 ко-
манд. Это около 300 человек. Призерами 
чемпионата Европы стали российские тан-

цевальные коллективы из Екатеринбурга, 
Красноярска, Тольятти и Ухты. 

— В Дордрехте собрались команды, по-
бедившие в национальных чемпионатах. 
Простой победы ждать не приходилось, 

—  говорит лидер UB Вадим Гриц. — Все со-
перники очень сильные. К примеру,  хип-хоп 
студия Уральского федерального универси-
тета «Форсаж». Этим ребятам мы немного 
уступили.

Вадим Гриц в команде UB уже десять 
лет. Свою задачу 28-летний лидер коллек-
тива видит в том, чтобы готовить новичков 
к «взрослой» хип-хоп жизни. 

— Не в обиду Александру Сергеевичу, мое 
всё — это не Пушкин, а танцы, — признается 
Вадим. — Это и жизнь, и работа, и семья.

Из Голландии: 
без тюльпанов, 
но с бронзой

Фото Сергея СОКОЛОВА

Фото Сергея СОКОЛОВА
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Минобрнауки разработало систему выявления вундеркиндов. В ведомстве Ми-
нобрнауки уже разработали и планируют в ближайшее время передать в школы список 
критериев, по которым будут выявлять вундеркиндов среди других учеников. По новым 
правилам считаться одаренными могут дети, окончившие учебный год без единой чет-
верки в четверти, призеры олимпиад и конкурсов областного и федерального этапов, а 
также юные изобретатели, получившие патент на свое ноу-хау.

минобрнауки.рф

Иван ИВАНОВ

В День полярника, 21 мая, в Москве 
прошли мероприятия Межрегио-
нальной общественной организации 
«Ассоциация Полярников», приурочен-
ные к знаменательной дате. В частно-
сти, состоялось заседание Совета МОО 
«Ассоциация Полярников», в рамках 
которого было подписано соглашение 
между межрегиональной обществен-
ной организацией «Ассоциация Поляр-
ников» и Ухтинским государственным 
техническим университетом. Подписи 
под документом поставили президент 
МОО «Ассоциация Полярников», специ-
альный представитель Президента РФ 
по международному сотрудничеству 
в Арктике и Антарктике Артур Чилин-
гаров и ректор УГТУ, член Совета МОО 
«Ассоциация Полярников», заместитель 
Председателя национального консор-
циума вузов ТЭК Николай Цхадая.

Соглашение предусматривает со-
трудничество в различных направлениях:

• повышение престижа полярных про-
фессий, содействие профессиональному 
росту и общественной деятельности по-
лярников; 

• содействие совершенствованию зако-
нодательной базы Российской Федерации в 
вопросах развития Арктической зоны Рос-
сийской Федерации, социальной защищен-
ности полярников, защиты окружающей 
среды;

• содействие реализации основных на-
правлений государственной политики Рос-
сийской Федерации в Арктике и Антарктике; 

• привлечение инвестиций в проекты 
по приоритетным направлениям государ-
ственной политики Российской Федерации 
в Арктике и Антарктике;

• развитие конкурентоспособной про-
мышленной и транспортной инфраструкту-
ры регионов Российской Федерации;

• развитие полярных наук и системы 
подготовки кадров на современном уров-
не;

• развитие межнационального сотруд-
ничества, сохранение и защита самобытно-
сти, культуры, языков и традиций народов 
Российской Федерации;

• разработка, организация и реализа-
ция научных, социальных, историко-куль-
турных, природоохранных, коммерческих, 
рекреационных и благотворительных про-
грамм и проектов на Крайнем Севере, в Ар-
ктике и Антарктике;

• содействие развитию и расширению 
международного сотрудничества в поляр-
ных регионах нашей планеты и участие в 
международной кооперации по совмест-
ному изучению и освоению арктического 
региона; 

• обеспечение благоприятных условий 
жизнедеятельности населения арктическо-
го региона; 

• взаимодействие между образователь-
ными учреждениями, ресурсными и про-
мышленными компаниями с целью фор-
мирования программ целевой подготовки 
кадров и повышения их квалификации; 

• создание детских и молодежных клу-
бов юных полярников с целью привлече-
ния подрастающего поколения к решению 
существующих проблем Арктики, активно-
му участию в изучении полярных областей 
нашей планеты, освоению полезных иско-
паемых арктического региона; 

• организация и проведение форумов, 
конференций, круглых столов, семинаров, 
выставок, культурных, спортивных и дру-
гих мероприятий (художественных выста-
вок, фестивалей творчества, марафонов и 
пр.), обеспечивающих привлечение внима-
ния общественности к проблемам и дости-
жениям проектов по изучению, освоению и 
развитию Арктики и Антарктики и другие 
мероприятия. 

«Подписание данного соглашения яв-
ляется продолжением многолетнего со-
трудничества Ассоциации Полярников и 
УГТУ. Ректор университета Николай Цхадая 
на протяжении многих лет уделяет особое 
внимание вопросам многоуровневой под-
готовки кадров на Европейском Севере 
и в Арктической зоне РФ, созданию всех 
необходимых условий для закрепления и 
реализации профессионального и твор-
ческого потенциала молодежи в условиях 
северных территорий нашей страны, при-
влечению внимания государства, бизнеса 
и промышленности к развитию Арктики и 
реализации совместных проектов в этой 
сфере», — отметил  проректор по внешним 
связям — руководитель аппарата ректора 
УГТУ Георгий Коршунов.

В ходе церемонии подписания с при-
ветственным словом выступил председа-

тель Попечительского совета УГТУ, пред-
седатель Комиссии Общественной Палаты 
РФ по развитию социальной инфраструк-
туры, местного самоуправления и ЖКХ, 
президент Союза городов Заполярья и 
Крайнего Севера, академик МАЭП Игорь 
Шпектор. Он отметил высокую актуаль-
ность сотрудничества государства и выс-
шей школы в решении вопросов разви-
тия Арктической зоны РФ и особую роль 
Ухтинского университета в решении этих 
масштабных задач.

В этот день соглашения о сотрудниче-
стве с Ассоциацией Полярников также под-
писали ИА «ИТАР-ТАСС» и международный 
экологический фонд «Чистые моря».

По окончании протокольных меро-
приятий и заседания Совета АСПОЛ со-
стоялась церемония награждения зна-
ком «Почетный полярник»,  грамотами 
АСПОЛ, благодарностями  Президента 
АСПОЛ, а также прошел праздничный  
концерт с участием творческих коллек-
тивов арктических регионов из Ямало-
Ненецкого АО, Ненецкого АО, Мурман-
ской области.

Ухтинский университет подчеркивает 
свою готовность развивать реализуемые 
образовательные, научные, социальные и 
информационные программы и проекты 
в Арктике в сотрудничестве со всеми за-
интересованными сторонами. Одним из 
примеров такого сотрудничества является 
запущенный в марте 2015 г. федеральный 
информационный проект «Новости мира 
Арктики», реализуемый под патронатом 
Игоря Шпектора.

УГТУ подписал соглашение о сотрудничестве 
с Ассоциацией Полярников

Надежда СВИРЧЕВСКАЯ

В Коми прозвенели последние школьные звонки для 
1 169 выпускников 11-х классов и 2 308 девятиклассников. 
В Ухте в праздничной колонне прошли более тысячи вы-
пускников девятых классов и 564 одиннадцатиклассника.

Мы вас любим, мы в вас верим

Этими словами напутствовали 22 мая педагоги и родители 
нарядных юношей и девушек с лентами «Выпускник-2015» на 
празднике последнего звонка в Ухтинском техническом лицее 
им. Г.В. Рассохина. 

52 выпускника лицея получили напутствия от почетных 
гостей, среди которых были заместитель руководителя адми-
нистрации МОГО «Ухта» Сергей Соболев,  заместитель гене-
рального директора компании «Газпром трансгаз Ухта»  Федор 
Петухов, делегация Ухтинского государственного технического 
университета: проректоры Аркадий Эмексузян и Ольга Сотни-
кова, начальник отдела мониторинга и профориентационной 
работы Сергей Дубиковский. 

Эмоционально прозвучало поздравление директора лицея 
Светланы Румянцевой. 

Приятный сюрприз — современную версию сказки «Коло-
бок» — подготовили родители. Главную роль с блеском сыгра-
ла учитель русского языка Ирина Бятец, мама Ивана из 11 «Б», 
призера республиканских олимпиад по истории и победителя 
городского конкурса на лучший слоган «Я иду на выборы…». С 
ответными концертными номерами выступили виновники тор-
жества. 

Выпускник Андрей Колесник в прошлом году удостоился 
именной премии ООО «ЛУКОЙЛ-Коми» за отличную успевае-
мость и победы в конкурсах физико-математической направ-
ленности. Ему и предоставили почетное право подать послед-
ний школьный звонок в паре с пятиклассницей Анастасией 
Бувалец.   

Школьный последний звонок 
в жизни бывает однажды

Поезд «Детство — Юность» 
отправился с перрона 
на ул. Дзержинского

В формате «Школьный вокзал» провели 23 мая 
праздник последнего звонка в школе-интернате № 2. 

Каждый из 25 выпускников-«пассажиров» отпра-
вился в путешествие с солидным багажом знаний. 
Воплощения желаний, состояться успешной лич-
ностью пожелали в этот день гости: советник при 
ректорате (руководитель аппарата ректора) — про-
ректор УГТУ по внешним связям Георгий Коршунов, 
начальник отдела социальной защиты студентов 
Ирина Литвинова, и.о. заместителя начальника от-
дела МВД по Ухте Артем Мухин и, конечно, директор 
школы Анатолий Тончинский, педагоги. 

Нынешний, двенадцатый выпуск 11-классников 
(классный руководитель Наталья Горелова), пред-
ставлен лишь тремя старшеклассниками. Однако 
победы одного только Ильи Мезенцева в конкурсах 
и олимпиадах по историческому краеведению — от 
муниципального до всероссийского уровня — до-
рогого стоят. Своим успехом Илья во многом обязан 
мудрому наставнику, учителю истории Ивану Сорва-
чеву.

Фото Сергея СОКОЛОВА

Фото Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
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Надежда СВИРЧЕВСКАЯ

Если кто-нибудь решит до-
сконально описать свадебную 
науку, то, скорее всего, в его 
трудах студенческий брак 
пойдет особой статьей. Сту-
денты — народ инициативный, 
предприимчивый и непредска-
зуемый. Вчера юноша упорно 
постигал азы высшей матема-
тики, а сегодня ему непремен-
но надо жениться.

Определимся с понятием
Студенческая семья — это се-

мья, в которой оба супруга явля-
ются студентами (аспирантами) 
очной формы обучения.

Студенческие семьи пред-
ставлены практически в каждом 
вузе. Однако все вузы отмечают 
тенденцию снижения числа сту-
денческих семей. Современная 
молодежь чаще вступает в брак 
в 25–30 лет, когда за плечами — 
годы образования в вузе, а мо-
лодой человек или девушка уже 
трудоустроены и есть перспекти-
вы приобретения жилья. Пожалуй, 
стоит уважать такую взрослую по-
зицию. К сожалению, статистика 
социума говорит о том, что много 
молодых семей распадаются.  Рас-
павшиеся или незарегистриро-
ванные браки дают новый тип сту-
денческой семьи, в которой есть 
только мама и ребенок.

В понимании взрослого по-
коления «печать» матери-оди-
ночки на студентке вызывает со-
чувствие, а иногда осуждение. 
Однако в глазах молодежи такой 

статус молодой мамы не является 
сегодня ущербным. Беда, что дети 
растут в неполных семьях.

Статистика от профкома
В студенческих общежитиях 

УГТУ проживают 25 студенческих 
семей (семь из них — с детьми) и 
восемь неполных семей, в кото-
рых мамы-студентки воспитывают 
детей в одиночку.

Первичная профсоюзная орга-
низация университета оказывает 
разовую материальную помощь 
(3 000 руб.) студенческой семье 
при рождении ребенка; возмеща-
ет половину стоимости родитель-
ской платы за присмотр и уход за 
детьми в детском саду; выступает 
с ходатайством о предоставлении 
мест в дошкольных учреждениях; 
обеспечивает детей новогодними 
подарками.

Студенческая семья: 
«за» и «против»

Перед создающими семью 
студентами встает главная задача 
— ответственность. За свою вто-
рую половинку, за малыша (уже 
появившегося, планируемого или 
незапланированного) и за свое 
собственное будущее. Старшее 
поколение скептически относится 
к тому, что студенты в состоянии 
брать на себя такую ношу и суще-
ствовать без чьей-либо помощи. С 
другой стороны, студенческая се-
мья создает «эффект присутствия» 
взрослости. Но штамп в паспорте 
не гарантия самостоятельности. 
Дело вовсе не в возрасте. Главное, 
насколько ответственно они от-
носятся к своему решению, хотят 

ли не на словах, а на деле «быть 
вместе в болезни и здравии, в бо-
гатстве и в бедности...»?

Галина РОДОВА, 
руководитель Студенческой 
творческой мастерской УГТУ:

— Если студенты хотят создать 
семью, это хорошо, потому что 
такие отношения лучше сохра-
няются именно в семейном дуэ-
те. Я неоднократно спрашивала 
разбежавшиеся пары: «Если бы у 
вас был не гражданский брак, а 
официальный, сберегли бы свою 
семью?» Отвечали утвердитель-
но. Перебирание партнеров под 
прикрытием гражданского брака 
не есть поиск единственного су-
женого. Так можно и увлечься по-
иском... А это уже совсем другая 
история.

Иван ДЕМЕНТЬЕВ, 
преподаватель кафедры ЭАТП 
СТИ УГТУ:   

— Считаю, что создание семьи — 
одна из важнейших задач любого 
человека. Не важно, студент он 
или преподаватель. Это базовая 
человеческая ценность. По моим 
наблюдениям, семейные студен-
ческие пары учатся лучше мно-
гих своих сверстников, т.к. имеют 
и поддержку, и стимул, и ответ-
ственность.

Леонид КРАСНОПЁРОВ, 
начальник ПСО УГТУ: 

— Конечно «за». Любви все возрас-
ты покорны. Если молодые ребята 
решили объединить себя узами 
брака, то это уже взрослый посту-
пок. У молодой семьи появится 
чувство ответственности друг за 
друга. И самое главное — ранние 
семьи более крепки и многодетны. 
Как говорит руководитель Союза 
молодых и многодетных семей 
России Дмитрий Безгодов, стань 
многодетным, пока молодой.

Светлана МАЛЬЦЕВА, 
студентка ИнНГиТТ УГТУ:     
— Я «за». Молодые люди, вступив 
в брак, становятся более серьез-
ными, начинают думать не только 
о себе, но и своей половине, 
стремятся больше зарабатывать, 
чтобы обеспечить семью. Да и в 
студенческие годы легче найти 
себе мужа/жену.

Виктория НАУМЕНКО, 
студентка СТИ УГТУ:    
— Я  против, поскольку считаю, 
что студенческие годы — это 
определенный период в жизни 
человека, по окончании которого 
может произойти много измене-
ний, могут поменяться взгляды 
и приоритеты, соответственно, 
рискует распасться и заключен-
ный в это время брак.

Охранник (не представился):
— Какая из студентов семья? Они 
ведь совсем дети! Нет ни жилья, 

ни денег! Да головы на плечах нет! 
Ребенка родят, повесят на шею 
родителям и горя не знают. 

Дмитрий БЕЗГОДОВ, 
глава многодетной семьи, кура-
тор «СММС России», председатель 
Ухтинского отделения общерос-
сийской общественной организа-
ции «Национальная родительская 
ассоциация социальной поддерж-
ки семьи и защиты семейных 
ценностей», проректор УГТУ по 
учебно-воспитательной работе 
и социальным вопросам:  

— Многодетная семья должна 
быть символом России. Укрепим 
семью — сохраним нацию. Мир 
семьи — это не только родители 
и дети, дедушки, бабушки, другие 
родственники. Это крепкое и 
динамичное взаимодействие — 
хорошая броня от асоциального 
поведения в семье. Потому что в 
этом ближнем круге нет равно-
душных людей.

Три В в одной семье    
Быть или не быть студенче-

ской семье? Этот вопрос Влади-
мир и Валентина Ануфриевы уже 
решили. Более того, у неразлуч-
ной пары, которую друзья иногда 
в шутку называют ВВ, родился сын 
Виталик.

Владимиру 25 лет. Заканчивает 
учебу в университете по специаль-

ности «Электроэнергетика и элек-
тротехника». Валентина — вто-
рокурсница, будущий экономист. 
Познакомились еще подростками. 
Сначала дружили, ездили друг к 
другу в гости. Благо, что между 
Краснобором и Диюром, что в 
Ижемском районе, по трассе пять 
километров. Вместе катались на 
велосипедах, играли в лапту. Ви-
делись редко. Лыжный спорт за-
нимал почти все свободное время 
юноши. К слову, в 20 лет Володя 
стал мастером спорта России по 
полиатлону (зимнее многоборье). 
После девятого класса Валя уе-
хала в Сыктывкар учиться в гим-
назии искусств. Удавалось встре-
титься лишь на каникулах или в 
Сыктывкаре, куда юноша приез-
жал на соревнования. Позже ре-
шили учиться в Ухте, чтобы быть 
вместе. 

В июле прошлого года, через 
десять лет со дня знакомства, 
Ануфриевы сыграли свадьбу. 

— Жизненные трудности пре-
одолеваем спокойно, во всем 
поддерживаем друг друга, живем 
счастливо и радуемся каждому 
дню, — говорит глава семьи. 

— Наши родители — пример 
дружной и любящей семьи, — до-
бавляет супруга. — С рождением 
Виталика, конечно, прибавилось 
забот и хлопот. Но мы справля-
емся. 

Лучшая семья 
муниципалитета
Богдан Мирончук, 11-классник УТЛ им. Г.В. Рассохина, воспитывается в 
многодетной семье, признанной лучшей ухтинской семьей 2015 года. 
Дети радуют родителей: Богдан  — призер республиканской олимпиа-
ды по экономике, первоклассный лыжник, Арина успешно занимается в 
ТСК «Дуэт УГТУ», Милана осваивает балетные па.
 В рамках праздничного концерта, состоявшегося в городском  Дворце 
культуры 15 мая, семье Мирончук вручили благодарность Тамары Нико-
лаевой, зампредседателя правительства РК, а также памятные подарки 
от администрации Ухты. 

И все-таки 
они женятся!

Владимир и Валентина 
Ануфриевы.

Международный день семьи, отмечаемый ежегодно 15 мая, про-
возглашен резолюцией Генеральной Ассамблеи ООН в 1993 году. 
Установление этого дня ставит целью обратить внимание обще-
ственности стран на многочисленные проблемы семьи.

Фото с сайта администрации МОГО «Ухта»
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Фото Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

Лариса ЧУПРОВА

Отложив в сторону конспекты 
по антикризисному управлению 
и инновационному предприни-
мательству, студенты ИнЭУиИТ 
на несколько дней погрузились 
в водоворот развлечений. 
Атмосфера интеллектуально-
го, творческого и спортивного 
азарта сопровождала студентов 
с 12 по 16 мая, пока шла тради-
ционная неделя Института.

Освещать подобные меропри-
ятия все равно что пытаться опи-
сать вкус пирожного. Если сам не 
пробовал, понять сложно.

Началась неделя с открытия 
фотовыставки в корпусе Е, где 
студенты представили коллаж из 
фотографий. Забавные и неожи-
данные образы преподавателей 
и студентов приоткрыли секреты 
«кухни» ИнЭУиИТ.

Затем студенты устроили игро-
вой турнир «Шапка»: поделились 
на пары и поочередно доставали 
из головного убора конвертики с 
написанным словом. Призвав на 
помощь свои таланты, ребята ста-
рались донести до однокашников 
смысл каждого слова. И при этом 
неплохо зарабатывали: за каждое 
отгаданное слово в копилку эру-
дитов сыпались по 5 и 10 рублей. 
Слова были не из легких: попробуй 
доходчиво объяснить, что такое 
«реструктуризация» или «ячмень»! 

Самыми яркими на турнире 
стала пара — Андрей Пулькин и 
Вадим Королев, которым удалось 
заработать 340 рублей. А самым 
эмоциональным единодушно 
признан дуэт: Яна Щербатюк — 
Виктория Пулькина. 

Немного отдохнув, поиграли 
в боулинг с подшефными из шко-
лы-интерната и погрузились в пу-
бличный обмен мыслями между 
аспирантами и студентами на 
темы «Должна ли служба в армии 
быть обязательной?», «Высшее об-
разование сегодня: за и против» и 
«Дружба между мужчиной и жен-
щиной: миф или реальность?».

Отстаивая свои точки зрения, 
ребята вовлекли в дебаты препо-
давателей и двух проректоров: 
Дмитрия Безгодова и Владислава 
Кулешова. 

«Раньше как было: если не слу-

жил в армии — ты не мужчина! 
«Откос» считался позором, — ре-
шал непраздный вопрос аспирант 
Григорий Черноусов. — Служба в 
армии формирует такие ценности, 
как Родина, семья, долг. Считаю, 

что служба в армии должна быть 
обязательной». 

 «Армия должна быть только 
профессиональной, ведь в случае 
реальной угрозы стране только 
профессионалы могут защитить 

ее рубежи, а не молодые ребята, 
— возражал ему Денис Собецкий. 
— Были случаи, когда солдаты по-
гибали, оставив свои семьи без 
средств к существованию. Воен-
ные профессионалы с достойной 
зарплатой — вот кто должен охра-
нять наши границы, и, если нужно 
будет, они положат свою жизнь 
на алтарь Отечества. Считаю, нет 
необходимости в обязательной 
службе».

Команды «Аспиранты» и 
«Студенты» спорили о престиже 
службы в армии, об отсрочках и 
контрактной службе, о братстве 
в вооруженных силах. Было за-
метно, что большая часть ауди-
тории приветствует службу по 
контракту. 

«Вы же экономисты, подсчи-
тайте, во сколько обойдется Рос-
сийской Федерации возможность 
содержать высокооплачиваемую 
армию солдат и офицеров», — не-
доумевал проректор Дмитрий 
Безгодов.

«А почему аспиранты у нас не 
в армии?» — спросил Владислав 
Кулешов. Ему тут же ответил аспи-
рант Григорий Черноусов, кото-
рый заверил, что если не пройдет 
аттестацию, то пойдет служить: «Я 
армии не боюсь. Я из семьи воен-
ных».

Нешуточная дискуссия раз-
вернулась и на тему о плюсах и 
минусах высшего образования. 
На временной лимит оппонен-
ты уже не обращали внимания, 
дискутировали о том, что сейчас 
высшее образование получают 
«тупые студенты с возможно-
стью платить», что в «советские 
времена такое обучение было 
неприемлемо» и «стать студен-
том университета могли люди 
со способностями и огромным 
желанием учиться»; что «высшее 
образование по-прежнему «в 
моде», но оно уже не гарантиру-
ет «достижения высот в жизни, 
благоустроенности и реализации 
своего потенциала». 

Апогеем недели стал конкурс 
на лучшую студенческую группу 
на поляне базы «Крохаль». 

Путь 
к победе
Виктория ПУЛЬКИНА

На УГБ «Крохаль» состоялся пятый конкурс на 
лучшую студенческую группу УГТУ «Путь к побе-
де», организованный отделом по учебно-воспита-
тельной работе и активом Института экономики, 
управления и информационных технологий.  В 
нем приняли участие 9 команд. 

За пятилетнюю историю конкурса студенты 
успели побывать в разных странах, знакомились с 
африканскими племенами, сражались с пиратами и 
путешествовали во времени. В этом году тема кон-
курса оказалась неожиданно простой и веселой — 
на Крохале творился «овощной беспредел»!

На поляне собрались «помидоры», «огурцы», 
«картошки», «морковки», «баклажаны» и другие зна-

комые овощи. В ярких костюмах и с тарелками, пол-
ными собственноручно приготовленных кушаний, 
участники предстали перед зрителями и членами 
жюри. 

Презентовав свои кулинарные шедевры, «овощ-
ные» активисты приступили к более сложным испы-
таниям: сбор урожая, прохождение паутины, транс-
портировка картошки, поедание редиски, битва за 
капусту и т.д. Участники бегали, прыгали, ели, полза-
ли, вязали веревки и опять ели. 

Конкурс длился четыре часа. Бонусным зада-
нием стали поиски клада, на которые отважились 
все команды без исключения. И пока организато-
ры подсчитывали баллы, «овощи» рассыпались по 
Крохалю, как по одной большой грядке, где ис-
кали «пересечение двух троп», в десяти шагах от 
которого были зарыты сокровища. В итоге монеты 
и сладости, лежащие в кладе, достались команде 
«Кабачки». 

Призовые места распределились следующим об-
разом. Бронзу и сертификаты на посещение анктика-
фе получила команда «Баклажаны» (Э-1-12), серебро 
и сертификаты на пиццу завоевали «Хрены» (М-1-12), 
а золото и сертификат на прохождение квеста «Уз-
ник» заслужили «Перцы» (НГД-2-13). 

Неспокойная неделя 

Команда «Аспиранты».

Владислав Кулешов, проректор по научной работе 
и инновационной деятельности.

Фотографии Ирины САННИКОВОЙ
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Хранительница домашнего 
ничега.

Таковы мои принципы, и если 
они вам не нравятся, у меня есть 
другие.

Признаю свои ошибки. Гениаль-
ными.

— Папа, я замуж не буду выхо-
дить, я с вами жить буду...

— Не смей угрожать отцу! 

Оставил официанту на невзначай.

Имеются дополнительные платные 
медицинские услуги диагностики:
УЛЬТРАЗВУКОВОЙ МЕТОД, ИССЛЕДОВА-
НИЕ СЕРДЦА И СОСУДОВ, ЛАБОРАТОР-
НЫЕ АНАЛИЗЫ, ЭНДОСКОПИЧЕСКИЕ 
ИССЛЕДОВАНИЯ.
 
Консультации врачей-специалистов:
НЕВРОЛОГА, ГИНЕКОЛОГА, ГАСТРОЭНТЕ-
РОЛОГА.

Дополнительные платные 
КУЛЬТУРНО-МАССОВЫЕ УСЛУГИ 
на берегу реки, на территории 
лесопарка:

— организация отдыха «ВЫХОДНОГО 
ДНЯ», активного досуга;

— проведение СПОРТИВНЫХ меропри-
ятий;

— услуги ПРОЖИВАНИЯ для командиро-
ванных.

Наш прейскурант очень демократи-
чен и не разочарует вас!

Санаторий-профилакторий находится 
на 14-м км автодороги УХТА-СЫКТЫВКАР,  
МЕСТЕЧКО КРОХАЛЬ.  

ПРОЕЗД ОТ АВТОВОКЗАЛА  АВТОБУСОМ  
МАРШРУТА  № 104  ДО ОСТАНОВКИ «СА-
НАТОРИЙ» 
или на санаторном автобусе (маршрут и 
расписание можно узнать у дежурного)

КОНТАКТНЫЕ ТЕЛЕФОНЫ: 
8 (8216) 790-180 — дежурный,  
круглосуточно 

8 (8216) 738 741 — дежурный, 
круглосуточно

8 (8216) 738 743 — бухгалтер

Санаторий-профилакторий «Планета Университет» предлагает путевки на сана-
торное оздоровление многопрофильной направленности.  В стоимость путевки 
на оздоровление входят:  проживание в 2-местном номере, питание и физиоте-
рапевтические лечебные процедуры (массаж, ЛФК, водолечение, электро-све-
толечение, ингаляции,  галокамера, углекислая ванна, озокерит и др.). 

оказывает платные 
полиграфические 

услуги для студентов 
и организаций: 

распечатка с электронных 
носителей и копирование, 
печать чертежей больших 
форматов, пружинные и 

термопереплеты, изготовление 
визиток, грамот, открыток, 

приглашений и др. 

Мы находимся по адресу: 
ул. Октябрьская, 13, цокольный 

этаж, каб. 2

АНЕКДОТЫ

Все товары и услуги лицензированы и сертифицированы.

МУ «Управление по делам ГОиЧС» 
администрации МОГО «Ухта» до-
водит до сведения: ежегодно в 
Республике Коми гибнет большое 
количество людей, среди них 
дети. Чтобы не случилась беда, 
очень важно знать и соблюдать 
правила поведения в чрезвычай-
ной ситуации.

В связи с приближающимися ме-
роприятиями в образовательных 
учреждениях «Последний звонок», 
«Выпускной вечер» и летними ка-
никулами с целью предотвращения 
несчастных случаев на водных объ-
ектах, просим детей и их родителей, 
а также руководителей образова-
тельных учреждений воздержаться 
от проведения вышеуказанных ме-
роприятий вблизи водоемов. 

Дети часто позволяют себе ша-
лости у реки, поэтому долг каждо-

го взрослого — немедленно оста-
новить детей, предотвратить беду. 
Разъясняя детям правила поведения 
на водоемах, мы поможем им избе-
жать многих неприятностей, сберечь 
здоровье, а зачастую и саму жизнь.

Чтобы с вами не случилась беда, 
соблюдайте правила поведения 
на воде, а именно:

— купайтесь только в специально от-
веденных и оборудованных местах;

— не заплывайте далеко, так как 
можно не рассчитать своих сил;

— при купании не доводите себя до 
озноба. При охлаждении могут воз-
никнуть судороги, произойти оста-
новка дыхания, потеря сознания;

— если вас подхватило течение, дви-
гайтесь по диагонали к ближайшему 
берегу;

— избегайте теплового удара, не нахо-
дитесь длительное время на солнце.

Ни в коем случае нельзя:
— прыгать с обрывов, плотов и дру-
гих сооружений;

— купаться в нетрезвом виде;
— устраивать в воде опасные игры 
(подныривать, хватать за руки, за 
ноги);

— далеко отплывать от берега на на-
дувных матрасах и кругах;

— находясь на лодках, пересажи-
ваться, садиться на борта, перегру-
жать ее;

— оставлять детей без присмотра.     
  

Уважаемые жители города 
Ухты и пригородной зоны!
Находясь у воды, ПОМНИТЕ о 
собственной безопасности и 
безопасности ваших детей

МУ «Управление по делам ГОиЧС»
 администрации МОГО «Ухта»

Чтобы с вами 
не случилась беда

До лета осталось 
200 рублей...
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Ассоциациями, возникающими при 
упоминании Черного континента, по-
делился перед началом концерта про-
ректор по научной работе, д.т.н. Эмин 
Ягубов: «Пустыня Сахара, озеро Чад, на-
звания государств, «Пятнадцатилетний 
капитан» Ж. Верна (была там связанная 
с Африкой история), пушкинский «Ан-
чар». Директор ИнЭУиИТ, к.э.н., доцент 
Михаил Петров видел Африку, чувство-
вал жар знойной пустыни и благоухание 
тропических лесов. Опыт африкани-
ста, знающего языки народов Нигерии, 
Мали, Гвинеи, специалиста по странам 
Тропической Африки, позволил Миха-
илу Кирилловичу выявить глубинную 
схожесть России со вторым по величине 
материком, по крайней мене, по трем 
ключевым позициям. 

Фортунато Жозе Педро из Анго-
лы и еще семь африканских студентов 
получили благодарности за активное 
участие в жизни университета. Эрмес 
Гонсалес в ответном слове поблагода-
рил ректора Николая Цхадая, прорек-

тора Эмина Ягубова, директора ИГН иТТ 
Наталью Демченко, коменданта обще-
жития № 1 Галину Киселеву. «Мы ока-
зались в новых для нас климатических, 
социально-культурных, психологиче-
ских условиях, — отметил Гонсалес. 
— Однако эти люди помогли нам спра-
виться с неизбежными проблемами и 
чувством неуверенности». Отдельные 
слова благодарности студенты адре-
совали начальнику международного 
отдела Антону Григорьеву: «Ваша рабо-
та — пример энтузиазма и самоотдачи! 
Вы способны зарядить положительным 
настроем на достижение наилучших 
результатов. И делаете это профессио-
нально».

Разными маршрутами и в разное 
время прибыли на родину первой рос-
сийской нефти 17 студентов из Анголы, 
Конго, Египта, Судана, Демократической 
Республики Конго, Камеруна, Нигерии. 
Однако всех их объединяет стремление 
видеть Африку мирным и процветаю-
щим континентом. 

Идрис Абдулрахман из Нигерии 
успел обрести в университете завидную 
популярность. Студент группы РЭНГМ 
(шельф) успевает руководить англий-
ским клубом студенческой секция SPE 
УГТУ (USTU SPE Student Chapter), зани-
маться научной работой, играть в фут-
бол. По словам Абдулрахмана, его вдох-
новляют «мyself and hardworking people» 
(учите английский, господа!), в людях 
ценит ум и креативность. На празднич-
ном концерте открылись новые грани 
его таланта: артистичность и вокальное 
мастерство.

Кизомба, спокойная и плавная; за-
жигательный hip-hop; романтичные пес-
ни, дефиле в национальных костюмах  

— все это свидетельствовало о том, что в 
менталитете современного студента из 
Африки прочно заложена этнокультур-
ная память поколений предков. Можно 
долго смотреть на чужую работу, горя-
щий огонь и... танцующих и поющих по-
сланцев жаркого континента.

Аfrica Day in Ukhta стал для студен-
тов удачным поводом поделиться ко-
лоритом своей культуры. Два часа про-
летели незаметно. Зазвучала финальная 
песня. Позаимствовав у Григория Лепса 
строчку о желании уехать в Лондон, 
ребята переиначили ее на актуальное: 
«Мы приехали в Коми». И через паузу: «И 
о том не жалеем!» Оптимистично и обна-
деживающе, не правда ли? 

Надежда СВИРЧЕВСКАЯ

Международный отдел совместно с объединением африканских 
студентов УГТУ впервые в истории университета провел 22 мая День 
Африки (Africa Day), приуроченный к годовщине образования Орга-
низации африканского единства.

Семь 
      флагов 
в гости 
 к нам!

25 мая 1963 года на I конференции государств и 
правительств африканских стран в Аддис-Абебе 
была создана Организация африканского единства 
(ОАЕ). По решению ООН этот день объявлен Днем 
освобождения Африки.


